

"50 Jahre Druckwerkstatt in Bethanien: Papiere, die die Welt bedeuten"



Druckwerkstatt im kulturwerk des bbk berlin im
Kunstquartier Bethanien

© Yehudit Yinhar und kulturwerk des bbk berlin

12.01.2025 | Tagesspiegel+ | Elke Linda Buchholz:

Auszug [...]

Hilfe zur Selbsthilfe

Das Besondere an dieser Druckwerkstatt: Sie bietet Hilfe zur Selbsthilfe auf höchstem Niveau. 1975 im geteilten Berlin hart am Mauerstreifen gestartet, hat die Druckwerkstatt des bbk schon viele politische Krisen und künstlerische Stilströmungen überlebt. Die Digitalisierung zog mit Scannern, Laserfräse und Plottern ein. Längst quillt die Medienwerkstatt mit ihren raumgreifenden Arbeitsplätzen vom 35mm-Schneidetisch bis zum Tonstudio über und braucht dringend einen Ersatzstandort.

Aber wie in den Anfangstagen gilt: Was hier entsteht, wird von allen BerlinerInnen finanziert und ermöglicht. Die Fäden reichen bis in alle Welt. [...]

[...] der betagte Jürgen Zeidler, der erste Leiter: „Man spricht, tauscht sich aus. Und wenn das Essen schmeckt, erlischt jede Konkurrenz.“ Damals im politisch aufgeladenen Berlin der 1970er sei die Stimmung kämpferisch gewesen: „Künstler brauchen Produktionsmittel“ lautete die Parole, Demokratisierung statt Geniekult war angesagt. Aktuell ist das immer noch, wie Yehudit Yinhar [Red. aktuelle Leiterin der Druckwerkstatt] betont: Auflagenwerke sind erschwinglich, auch fürs Publikum. Das bedeutet Reichweite. [...]

Oben im Flur werden derweil schon die Exponate für die Jubiläumsausstellung an die Wand gebracht. Wer

einen Blick darauf werfen will: Die Türen stehen Neugierigen immer zu den Werkstattzeiten offen. [...]

Information: **Druckwerkstatt im kulturwerk des bkk berlin**, Kunstquartier Bethanien, Mariannenplatz 2

Die Papierausstellung läuft etwa ein halbes Jahr und ist im Flur der Druckwerkstatt (1. OG links) während der Werkstattzeiten zugänglich: Mo 13-21, Di-Fr 9-17

Am Freitag, 17.1.2025 um 19 Uhr gibt es zum 50. Jubiläum eine Festveranstaltung mit einer Papierausstellung, musikalischen Beiträgen und Raum für Austausch.